
馬籲盡快納陸生入健保
強調學生交流基本規範 打造兩岸高教重鎮關鍵

香港文匯報訊 據中新社報道，

台灣中華青年交流協會成立20周

年慶祝大會20日在台北舉行。台

灣領導人馬英九在會上呼籲盡快將

在台就讀的大陸學生納入健保。
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香港文匯報訊 據中評社報道，馬英九在當天
的致詞中表示，他8年前上任後，努力啟動停滯
近 12年的兩岸關係。他的論述是，維持兩岸
「不統、不獨、不武」現狀，且在「九二共識、
一中各表」基礎下推動兩岸和平發展。「一中各
表」不會表到「兩個中國」、「一中一台」或
「台灣獨立」，是「一中各表」，不是「一中亂
表」。
馬英九致詞時表示，他上任不到1個月，就開放

兩岸直航與大陸觀光客訪台，陸客至今累積超過
1,800萬人次，去年就超過400萬人次。陸客過去
要經香港、日本，開放直航後，涵蓋台灣10個航
點、大陸54個航點，交流非常密切。

此外，馬英九表
示，假如沒和大陸
做生意，對外貿易
不可避免出現赤
字。大陸周邊23個
國家地區，有17個
以大陸為第一大貿
易夥伴，這很自
然，不可能因主觀
意願而改變。
馬英九說，去年「習馬會」時他當面表示，「一
中各表」不會表到兩個中國、「一中一台」或「台
灣獨立」，是「一中各表」，不是「一中亂表」。

「一中各表」非「一中亂表」
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香港文匯報訊據
中評社報道，福建省
台辦副主任宋志強日
前指出，每年6月的
海峽論壇，是兩岸基
層交流最重要平台，
即 使 今 年 台 灣
「520」政局有所改
變，還是會按照原訂
的計劃進行，因為兩
岸交流當中，民眾交流是不會停止。
由福建省台辦副主任宋志強率團，包括福建

台辦處長徐小菲、廈門市海滄區台辦主任張紹
華、福建省青年聯合會副秘書長陳超揚、國務
院台辦交流局譚偲以及福建省台辦調研員林紹
雄等人，日前到台灣桃園拜訪全台村里長聯誼
總會。 因為幾乎全台村里長聯誼會重要幹部
都在場，宋志強正式邀請村里長們，今年6
月，到福建廈門參加第八屆海峽論壇。
宋志強表示，今年海峽論壇主題，還是集中
在「基層」與「青年」等區塊進行交流，提供
打拚的平台，他說青年交流部分，大陸歡迎台
灣青年到大陸創業。大陸青年也很想來台灣創
業，但台灣法令限制比較多。
廈門海峽論壇是歷年來兩岸民間最大規模的

交流平台，今年的舉辦時間，適逢民進黨蔡英
文「520」就職之後。不過從福建台辦副主任
訪台，可以看出大陸方面仍照既定步驟投入準
備工作，不受台灣政黨輪替影響。

香港文匯報訊據中央社報道，四肢截肢仍熱心激勵
人心的生命鬥士郭韋齊，昨日為向辛苦的警察們致
敬，參加了新北市萬金石國際馬拉松，由「警政署
長」陳國恩陪跑，共同為警察加油。
郭韋齊幼時因敗血症而截掉四肢，但並不氣餒，早

前克服萬難登上玉山，其後發起「單車環島為波麗士
大人傳愛」活動，不畏艱難遍訪全台警察局、分局、
派出所等警察單位，親自向警察致敬，為警察加油。

生命鬥士跑馬拉松致敬警察
■■郭韋齊郭韋齊（（右右 22））跑馬拉松並由陳國恩跑馬拉松並由陳國恩
（（右右））陪跑陪跑，，共同為警察加油共同為警察加油。。 中央社中央社■馬英九（左三）出席慶祝大會，呼籲盡快將陸生納入健保。 中央社

■馬英九致辭。 中央社

馬英九致辭時表示，兩岸交流中，青年非常重要。開
放陸生來台後，看到兩岸學生一起歡笑，讓人感動，用
功的陸生也刺激台灣學生更加努力。兩岸年輕人在生命
中較早階段就有接觸，彼此交流、競爭、合作，相信對
兩岸長久和平會有幫助。

落實需看民進黨態度
「希望讓陸生得到健保」，馬英九的話音未落，現場
就響起了熱烈掌聲。馬英九表示，到外國留學可享受公
共服務，但未必有繳稅，因此不能說沒繳稅，就不讓他
們享健保。他還說，（不讓陸生納保）不是小氣的問
題，而是完全不知道學生交流的基本規範。因此應該趕
快讓全民健保適用到陸生，以及所有外地來的學生，讓
他們享有和本地學生一樣的條件，這才是把台灣打造成
兩岸高教重鎮的最重要一步。
依現行規定，在台讀書超過4個月的僑生與外籍學生

可參加健保，唯獨陸生不在此列。2012年來台、現在台
灣輔仁大學心理學系攻讀博士學位的陸生林楠表示，陸
生納健保是一個老話題，具體怎麼落實，關鍵還得看民
進黨的態度。

努力促進兩岸青年交流
台灣中華青年交流協會創辦人李鍾桂感謝各界人士的
支持。她指出，20年來，協會共辦理50多場學術研討
會、論壇，活動足跡遍佈大陸26個省市自治區，總計逾
萬人參與。其中兩岸青年中秋聯歡活動已連續舉辦20
年，還參與主辦了海峽青年論壇、兩岸大學生辯論賽、
兩岸大學校園歌手邀請賽等活動，為兩岸青年交流出了
一份力。
李鍾桂說，兩岸同根同源，青年是棟樑和未來的希

望，不管大環境如何改變，還將加強合作、努力促進兩
岸青年交流。
來自台灣「教育部」、海基會、陸委會等機構的相關

負責人與陸生代表、台生代表共200多人參加當天的慶
祝大會。

■宋志強指，今年海峽
論壇會按原計劃進行。
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八旬繡娘手工精品熱銷海外

渝現木化石群疑恐龍居處

山西發現商湯祭祖青銅器

浙女ATM提款取出「測試鈔」

秦 式 婚 禮

在只有微弱光線的橋洞內，11
歲曉琪將紙箱當作課桌，懶

理旁邊道路上行人，獨自專注地捧
着課本和作業本溫習功課。不少行
人見狀都放慢腳步，降低說話聲
音，以免打擾曉琪溫習。
曉琪的母親指，她亦希望能給女
兒一個安靜的學習環境，可惜她需
擺攤賺錢養家，又不放心獨女兒在
家，故只好帶着她一起擺攤。雖然
路上環境雜亂，但仍會一直督促孩
子專心學習。
不少網民都稱讚曉琪堅強，認為
她比那些嬌生慣養、飯來張口的小
孩更有出路，紛紛祝願她跟母親能
擁有幸福未來，亦有人呼籲應以曉
琪一事作借鑒，要學會感恩及知
足。

浙江省嘉興市的徐女士在當地交
通銀行的自動櫃員機（ATM）提
款，機器理應吐出的20張人民幣百
元鈔中，有3張是白紙。銀行人員
表示正在調查。
據悉，白紙的大小跟厚度和百元

紙鈔相當，表面上有幾個黑色方
塊，底部還印着「2010測試專用
鈔」字樣。
協助調查的ATM機器設備維修

人員則表示，這些白紙是用來測試
提款機能否正常工作，通常修好
ATM後，會把測試紙取出來帶走。徐女士拿到的這3張白
紙，可能是維修人員忘了帶走的。 ■新民網

山東濟南小四女生范曉琪

家境貧困，其母在市內一大

橋下擺攤，曉琪每日放學或

放假時，都會來到攤檔前，

白天在橋洞下迎着陽光學

習，晚上則藉着路燈做功

課。堅毅的曉琪獲得不少網

友讚賞，盛讚她懂事獨立。

■《光華日報》

橋底借光做功課橋底借光做功課
魯女孩陪母擺攤魯女孩陪母擺攤

安徽合肥市廬陽區昨日舉行第三屆青年
集體婚禮，共有32對青年男女參加。婚禮
現場，新人身穿秦式婚服，按照秦代婚禮
的整套禮儀，逐一演繹，還邀請一對68歲
的「鑽石婚」夫妻到場觀摩，以此弘揚中
國傳統文化。

■文：記者趙臣 /圖：本報安徽傳真

雲南晉寧縣大西村的張翠仙，80高齡仍堅持手工
刺繡，其刺繡精品常常被美國、澳洲等國客商託人
上門收購、收藏。
張翠仙十幾歲學刺繡，如今仍每天堅持繡4、5個
小時。張翠仙說，刺繡是其不可或缺的生活方式，
刺繡把她帶到了另一個世界，心情好時刺繡是興奮
劑，煩惱時刺繡可消磨時光。

張翠仙的繡品多種多樣，一幅作品需用數十至上
百種彩線，針法、工藝變化多端。許多人慕名上門
出價購買，足不出戶張翠仙就能把刺繡賣出去。後
來，其孫女把繡品拍照發於網上，美國華僑、泰
國、新加坡等各國客商爭相購買，還有澳洲的客戶
託朋友上門購買寄到海外。

兒子籌建傳習館
雖然家族祖上就有繡花和製衣傳統，但張翠仙認

為，自己的手藝是母親「打出來」的。十幾歲那
年，母親買回幾尺布讓張翠仙學着拼接成衣服，因
不知從何下手，被性急的母親出手打了一巴掌，父
親趕忙來「救援」，手把手教她，費了九牛二虎之
力拼成了一件衣服。後來，張翠仙跟着嫂嫂學了一
手好手工，以至全家的衣褲、鞋襪都由她包做，而
繡花漸漸成其所長。張翠仙兒子趙悅，目前正籌劃
為母親建立刺繡文化傳習館，希望母親的手藝後繼
有人。 ■香港文匯報記者

丁樹勇，通訊員 黃麗萍 雲南報道

中國觀賞石協會會員
伍定金近日在重慶北碚
區施家梁觀音壁附近，
再次發現大型木化石群
落。記者來到發現木化
石的地點，發現大大小
小約十堆化石，散落在
當地一個廢棄的採石場
周圍。
重慶自然博物館地球科學部副研究員張鋒博士表示，這

些木化石應該是大約1.4億年前侏羅紀的大型松柏類樹木。
「在侏羅紀時期，主城區應該是一片茂密的喬木森林，結
合以前在附近發現的恐龍化石，可推斷森林裡住着恐
龍。」張鋒說。 ■香港文匯報記者 張蕊、孟冰 重慶報道

記者從山西省運城市文物部門獲
悉，運城市文物保護研究所近日發現
了一個帶有銘文「祀父乙」、「享
渪」的鬲型青銅盉，專家初步認定它
為商湯祭祖祭禹的禮器，距今約有
3,500年歷史，屬於珍貴文物。
這件新發現的青銅盉為鬲型，高

23.5釐米，寬13.5釐米，重900克。
盉頂部弧鼓，一側斜立流管，一側開
方形口。盉腹為袋形三足形，一足側
有方形鋬，頸部飾有夔龍紋。
文物專家認為，這件青銅器的出現，對在河津尋找商代
遺存提供了重要信息。 ■新華社

■張翠仙為孫兒戴上自己手工繡的虎頭帽。
通訊員黃麗萍攝

■重慶北碚發現大量木化石。
本報重慶傳真

■徐女士從ATM取
出 的 「 測 試 專 用
鈔」。 網上圖片

■帶有銘文「祀父
乙」、「享渪」的鬲型
青銅盉。 網上圖片

■■堅毅的曉琪獲得不少網友讚堅毅的曉琪獲得不少網友讚
賞賞，，盛讚她懂事獨立盛讚她懂事獨立。。 網上圖片網上圖片

■■雖然路上環境雜亂雖然路上環境雜亂，，但曉琪的母親但曉琪的母親
一直督促孩子專心學習一直督促孩子專心學習。。 網上圖片網上圖片

■曉琪將紙箱當作課桌，專注地溫習
功課。 網上圖片


